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  Berlin, Oktober 2022 
  
 
PRÄSIDENTENBRIEF OKTOBER 2022 
 
 
Liebe Freunde! 
 
Der nächste Verbandstag findet am Donnerstag, 10.November in der Sportschule des 
LSB Berlin am Priesterweg statt. Im Mittelpunkt des Verbandstages steht die 
Verabschiedung einer neuen Satzung des BLV. Zur Vorbereitung der Sitzung hatte 
das Präsidium eine Satzungskommission unter der Leitung von Gerald Kornisch und 
unter Mitarbeit von Sebastian Voigt, Ariturel Hack und Kai Apelt eingesetzt. Wir 
bedanken uns bei den Mitgliedern der Satzungskommission für ihre intensive und 
zeitraubende Arbeit. Das Präsidium hat einstimmig den Entwurf der Satzung als Antrag 
an den Verbandstag beschlossen. Wir freuen jetzt auf die Diskussion mit Euch hoffen 
auf Eure Zustimmung für den Antrag. 
Am 1.Oktober erreichte den Verband eine Mail. Klaus Brill erklärte in der Mail seinen 
Rücktritt als stellvertretender Präsident des Verbandes. Dr. Thomas Poller, Sebastian 
Voigt und ich bedauern den Schritt von Klaus Brill und bedanken uns für seine Arbeit 
im Verband. Das BGB26-Präsidium war dennoch in den vergangenen Wochen voll 
handlungsfähig. Auf der letzten Präsidiumssitzung wurde Rudi Neumann neu in das 
Präsidium kooptiert. Wir haben mit Rudi Neumann abgestimmt, dass er die Aufgaben 
des vakanten Vizepräsidenten wahrnimmt. 
 
Mit freundlichem Gruß, 
Euer Andreas 
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CITY-CHALLENGE 
Nach mehrjähriger Vorbereitung findet am letzten Samstag im November erstmals der 
europäische Städtewettkampf der U18 in der Leichtathletikhalle auf dem Gelände des 
Sportforum Berlin statt. Wir erwarten Gäste aus Paris, Brüssel, Glasgow und Helsinki. 
Die Partnerstädte haben angekündigt, dass auch offizielle Vertreter unserer 
Partnerstädte die Delegationen begleiten. Der Senat von Berlin hat sich bereit erklärt, 
am Samstagabend einen Empfang für uns auszurichten. Neben der Staatssekretärin 
beabsichtigen wir, den Parlamentspräsidenten des Abgeordnetenhauses sowie den 
Vorsitzenden des Sportausschusses und die Mitglieder des Fachausschusses zum 
Empfang einzuladen. Außerdem ist für Sonntagvormittag ein Besuch des 
Olympiastadions mit anschließendem Imbiss geplant. Für das Präsidium hat die 
Umsetzung des Projektes eine hohe Priorität. 
 
BÄRLIN-LEAGUE 
Das Projekt ‚Bärlin-League‘, zur Steigerung der Attraktivität des Wettkampfangebots 
für die U16 in Berlin, wurde erstmals im Jahr 2022 durchgeführt. Es besteht die Absicht 
des Verbandes das Projekt in 2023 fortzuführen. Aus diesem Grund soll im November 
eine Online-Runde der interessierten Vereine durchgeführt werden. Ziel ist es kritisch 
das erste Jahr der BÄRLIN-League zu analysieren und die Durchführung der Bärlin-
League für 2023 vorzubereiten. 
 
KALENDERKONFERENZ DES BLV 
Im Oktober fand die diesjährige Kalenderkonferenz des BLV unter der Leitung von 
Steve Uhsemann und der Geschäftsstelle sowie der Mitwirkung von Heiko Schilff in 
der Sportschule des LSB am Priesterweg statt. Wir bedanken uns bei allen Beteiligten 
statt.  
 
KINDER-LEICHTATHLEIK IM BLV 
Nach erfolgreicher Durchführung des KiLA-Cups in 2022 wird im Rahmen der Jugend-
Vertretung über das Jahr 2022 diskutiert. Ziel ist eine Aufwertung des KiLA-Cups und 
die Gewinnung weiterer Vereine für das Projekt. Außerdem suchen wir, auf Vorschlag 
von unserem Jugendvertreter Nico Fleder, ein oder zwei ehrenamtliche Personen aus 
unseren Mitgliedsvereinen, die Nico Fleder bei der Durchführung des KiLA-Cup in 
2023 unterstützen. Interessierte Personen können sich bitte an Nico Fleder oder die 
Geschäftsstelle des Verbandes wenden. 
 
ERSTE C-TRAINERLIZENZEN AN DER SLZB  
Zwei Schüler der SLZB haben im Rahmen des Unterrichts ihre C-Trainerlizenz 
absolviert. Damit kommen wir unserem Ziel ein großes Stück näher, über die beiden 
Sportschulen den Kreis der möglichen Übungsleiter und -leiterinnen zu erweitern. Das 
Präsidium hat darüber hinaus beschlossen, in Kürze auch Gespräche mit den 
Verantwortlichen der Poelchau-Oberschule zu führen, um auch am Standort 
Olympiapark unser inhaltliches Ziel zu erreichen. Außerdem verfolgt das Präsidium 
weiter den Plan, Schüler und Schülerinnen auch für die Wahrnehmung von Aufgaben 
eines/r Kampfrichters/in zu gewinnen. 
 
SPORTLER und SPORTLERIN DES JAHRES BEIM BLV 
Ein Durchführungskonzept zur Umsetzung des Projekts durch die Geschäftsstelle liegt 
vor. Nach Diskussion mit Sponsoren ist das Präsidium in Gesprächen mit dem 
Geschäftsführer unserer Vermarktungsgesellschaft zur Umsetzung des Projektes. 
Nach den bisherigen Überlegungen wollen wir das Projekt im nächsten Jahr umsetzen.  



 

 

 
SPORTLER UND SPORTLERINNEN DES JAHRES FÜR BERLIN 
TOP-Sport-Marketing hat zur Wahl eines Sportlers, einer Sportlerin, einer 
Mannschaft und eines/r Trainers/in bzw. Managers/in aufgerufen. Eine Abstimmung 
ist über die Website https://www.champions-berlin.de/jetzt-abstimmen-berlinerinnen-
und-berliner-waehlen-ihre-champions-2022/ möglich. Für die Leichtathletik steht Gina 
Lückenkemper bei den Sportlerinnen zur Wahl. 
 
 
KLAUSURTAGUNG DER LANDESVERBANDSPRÄSIDENTEN 
Vom 28. bis zum 30.Oktober fand die diesjährige Klausurtagung der 
Landesverbandspräsidenten in Dresden statt. Themen waren die Durchführung von 
Meisterschaften, die Gestaltung von Gebühren durch den DLV und den 
Landesverbänden sowie die Vorbereitung der Mitgliederversammlung des DLV in 
Darmstadt. 
 
MITGLIEDERVERSAMMLUNG DES DLV 
Am Samstag, 26. November findet von 11 bis ca. 17 Uhr die diesjährige 
Mitgliederversammlung des DLV in Darmstadt statt. Auf der Tagesordnung stehen 
diverse Änderungen der DLO und die neue Festsetzung von Gebühren. Berlin hat auf 
der Mitgliederversammlung des DLV drei Stimmen.  
 
MITGLIEDERVERSAMMLUNG DES LSB 
Am Freitag, 25.November findet die Delegiertenversammlung des Landessportbundes 
statt. Auf der Tagesordnung stehen die Neuwahl des Präsidiums sowie eine 
Gebührenanhebung für die Fachverbände. Der BLV hat auf der Sitzung vier Stimmen. 
 
HEIKO SCHILFF IN BAD BENSHEIM 
Auf der Wochenend-Klausurtagung am 15. Und 16. Oktober des Bereichs 
Sportentwicklung des DLV ist der BLV durch Heiko Schilff vertreten worden. Heiko hat 
dem Präsidium auf seiner letzten Sitzung Bericht erstattet. Interessierte Vereine 
können sich bei Heiko über die Ergebnisse der Tagung informieren. 
 
THOMAS BRACK BERUFEN 
Thomas Brack ist als neuer leitender Koordinator Landestrainer des BLV vom BLV-
Präsidium berufen worden. Thomas Brack hat inzwischen die erste Arbeitsberatung 
der Landestrainer leiten dürfen. Darüber hinaus wird er zukünftig nach der Satzung 
des BLV zu den Sitzungen des Präsidiums eingeladen. 
 
LOTTO TEAM BERLIN/DEGEWO NACHWUCHSTEAM BERLIN  
In Abstimmung mit unseren Landestrainern und der AG Leistungssport wird das 
Präsidium des BLV das Lotto Team Berlin und das Degewo Nachwuchsteam Berlin 
auf seiner Sitzung am 12. Dezember bestellen. Eine Vorstellung der Teams soll im 
Rahmen des Jahresempfangs, der voraussichtlich am Donnerstag, 9. Februar 
stattfinden wird, vorgenommen werden.  
 
KONFERENZ DER VERBÄNDE UND BEZIRKSSPORTBÜNDE 
Am 3. Dezember wird auf Einladung des Berliner Turn- und Freizeit-Sportbundes eine 
Konferenz der ‚bedeutenden‘ Verbände und Bezirkssportbünde stattfinden. Der BLV 
wurde zur Sitzung eingeladen. Als Vertreter des Verbandes wird der Präsident an der 
Sitzung teilnehmen. 

https://www.champions-berlin.de/jetzt-abstimmen-berlinerinnen-und-berliner-waehlen-ihre-champions-2022/
https://www.champions-berlin.de/jetzt-abstimmen-berlinerinnen-und-berliner-waehlen-ihre-champions-2022/


 

 

 
SCHLEGEL-STIFTUNG 
Das Präsidium des BLV hat Dr. Thomas Poller neu in den Stiftungsrat der Schlegel-
Stiftung berufen, um den vakanten Platz im Gremium zu besetzen. 
 
PROBLEME MIT BERLINER FORSTEN 
TuS Lichterfelde hatte im September erhebliche Probleme zur Erlangung einer 
Genehmigung durch die Berliner Forsten zur Durchführung des 61. Crosslaufs an der 
Rodelbahn. Der BLV hat sich daraufhin umgehend an die Staatssekretärin für Sport 
gewandt. Die Senatsverwaltung für Sport hat sich erfolgreich auf der Grundlage der 
Verabredungen im Sportausschuss der letzten Legislaturperiode für die Durchführung 
des Laufs bei den Berliner Forsten einsetzen können. Darüber hinaus hat der 
Präsident auch Kontakt mit der Senatsverwaltung für Bildung aufgenommen, sie ist bei 
den Schul-Cross-Läufen von dem Ansinnen der Berliner Forsten betroffen. 
 
VEREINSBESUCHE 
Beim PSV Berlin fand der letzte Vereinsbesuch statt. Der Präsident empfand den 
Besuch vor Ort und den Austausch mit den Verantwortlichen als außerordentlich 
interessant. Die nächsten Besuche sind bei Borussia Friedrichsfelde und beim VfB 
Hermsdorf geplant.   
Das Präsidium plant die Vereinsbesuche weiter fortzuführen, interessierte Vereine 
können sich gern in der Geschäftsstelle melden.  
 


